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Betr.:  Forderungen der Kreisverwaltung aus Transferleistungen 

 
 
 
Sachverhalt: 
 
Aus der letzten Sitzung des Ausschusses für Haushalt und Finanzen haben sich Nachfragen 
ergeben, um deren Beantwortung ich bitte. 
Wie dort ausgeführt wurde, zahlen bislang bis auf eine Kommune alle kreisangehörigen 
Gemeinden die Kreisumlage. In dem einen Fall wurde eine Stundung gewährt und dem 
Antrag auf Aussetzung der Vollziehung stattgegeben. Wie der Kämmerer zudem ausgeführt 
hat, muss die bestehende Dienstanweisung zu Stundung, Niederschlagung und Erlass an 
die aktuellen Anforderungen angepasst werden, da sie nicht mehr zeitgemäß sei.  
Dass nun alle Kommunen gemäß Beschlussfassung vom 22.06.2020 die Stundung unter 
entsprechenden Voraussetzungen beantragen können, bleibt von dieser Anfrage unberührt. 
 
Ich bitte um die Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Welche Wertgrenzen für Entscheidungen zu Stundung, Niederschlagung, Erlass und 
Aussetzung der Vollziehung (AdV) sind in der noch geltenden Dienstanweisung (aus 
2002) festgesetzt und durch den Kreistag beschlossen worden? 

 
2. Welche Kommune zahlt keine Kreisumlage und hat Stundung und AdV beantragt? 

 
3. In welcher Höhe wurden Stundung und AdV beantragt?  

 
4. Wurde die Stundung zinsfrei gewährt?  

Wenn ja: Wer hat dies auf welcher Rechtsgrundlage entschieden? Wie hoch wären 
die Stundungszinsen gewesen? 
Wenn nein: In welcher Höhe wurden Stundungszinsen festgesetzt? 
 

5. Da die Wertgrenzen nicht bekannt sind: Hätte der Kreistag aufgrund der Höhe des 
Stundungsbetrages über die beiden Anträge (und ggf. die zinsfreie Stundung) 
beraten und beschließen müssen? 



 
6. Gibt es offene Forderungen aus Kreisumlage aus 2019 oder früherer Jahre? 

 
7. Führt die Nichtzahlung der Kreisumlage einer Gemeinde aktuell zur 

Inanspruchnahme des Kassenkredites im Landkreis? Wenn ja: In welcher Höhe fallen 
Zinsen dafür an? 

 
 
Luckenwalde, 25. Juni 2020 
 
Matthias Stefke 
Fraktion BVB/Freie Wähler 
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